

---

## Capítulo 18

# *La Caída de la Gran Babilonia*

---

“La larga misericordia de Dios muestra la misericordia de Dios. Está reteniendo sus juicios, **esperando que el mensaje de advertencia suene a todos**. Hay muchos que aún no han escuchado las verdades de prueba para este momento. El último llamado de misericordia se debe dar más plenamente a nuestro mundo. **Las verdades de los capítulos dieciocho y diecinueve de Apocalipsis deben ser leídas y entendidas por todos**”. —{RH July 5, 1906, par. 37}

Todos los que quieran comprender el significado de estas cosas, **lean el capítulo 11** de Apocalipsis. Lean cada versículo, y entérense de las cosas que aún están por suceder en las ciudades. **Lean también las escenas descritas en el capítulo 18 del mismo libro**. — {21LtMs, Lt 158, 1906, par. 8}

Como está predicho en el capítulo 18 de Apocalipsis, el mensaje del tercer ángel ha de ser proclamado con gran poder **por aquellos que den la amonestación final contra la bestia y su imagen...** — {8T 118.1}

### **APOCALIPSIS 18**

1 Y DESPUÉS de estas cosas vi otro ángel descender del cielo teniendo grande potencia; y la tierra fué alumbrada de su gloria.

### **Apocalipsis 18:1**

\*\* Ver Apocalipsis 14:6-12 \*\*

Me fué mostrado el interés que todo el cielo se había tomado en la obra que se está realizando en la tierra. Jesús comisionó a un ángel poderoso para que descendiese y advirtiese a los habitantes de la tierra **a prepararse para su segunda aparición**. Cuando el ángel dejó

la presencia de Jesús en el cielo, iba delante de él una luz excesivamente brillante y gloriosa. Se me dijo que su misión era alumbrar la tierra con su gloria y **avisar al hombre de la ira venidera de Dios...** — {EW 245.2}

**La invitación del Evangelio ha de ser dada a todo el mundo, “a toda nación y tribu y lengua y pueblo”.** El último mensaje de advertencia y misericordia ha de iluminar el mundo entero con su gloria. Ha de llegar a toda clase de personas, ricas y pobres, encumbradas y humildes. “Ve por los caminos y por los vallados— dice Cristo—, y fuérzalos a entrar, para que se llene mi casa”. — {COL 228.3}

Pronto Dios hará grandes cosas por nosotros si nos sometemos humildes y creyentes a sus pies... Dentro de poco **más de mil personas se convertirán en un solo día**, la mayor parte de las cuales **adjudicarán sus primeras convicciones a la lectura de nuestras publicaciones.** — {The Review and Herald, November 10, 1885}

**Dios se moverá sobre hombres de posición humilde** en la sociedad, hombres que NO se han vuelto insensibles a los brillantes rayos de luz, por haber contemplado por tanto tiempo la luz de la verdad, y se han negado a hacer cualquier mejora o avance en ella. Muchos de ellos se verán apresurados de un lado a otro, obligados por el Espíritu de Dios a llevar la luz a los demás. La verdad, la palabra de Dios, es como un fuego en sus huesos, llenándolos de un ardiente deseo de iluminar a los que se sientan en la oscuridad. **Muchos, incluso entre los ignorantes,** ahora proclaman las palabras del Señor. Los niños son impulsados por el Espíritu a salir y declarar el mensaje del cielo. **El Espíritu se derrama sobre todos los que cederán a sus impulsos,** y, desechando toda la maquinaria del hombre, sus reglas vinculantes y métodos cautelosos, declararán la verdad con el poder del Espíritu. **Multitudes recibirán la fe y se unirán a los ejércitos del Señor.** — {RH July 23, 1895, par. 3}

Es también, en gran medida, **por medio de nuestras editoriales cómo debe cumplirse la obra de aquel otro ángel** que baja del cielo

con gran potencia y alumbra la tierra con su gloria. — {7T 140.3}

Hombres fieles, obedientes a los impulsos del Espíritu de Dios y a las enseñanzas de su Palabra, **iban a pregonar** al mundo esta advertencia. **Eran los que habían prestado atención a la “firme palabra profética”,** la “lámpara que luce en un lugar tenebroso, hasta que el día esclarezca, y el lucero nazca”. 2 Pedro 1:19. **Habían estado buscando el conocimiento de Dios más que todos los tesoros escondidos,** estimándolo más que “la ganancia de plata”, y “su rédito” más “que el oro puro”. Proverbios 3:14. Y el Señor les reveló los grandes asuntos del reino. **“El secreto de Jehová es para los que le temen; y a ellos hará conocer su alianza”.** Salmos 25:14. — {GC 312.2}

El Señor Jesús dará a los discípulos una **lengua y una sabiduría que sus adversarios no podrán contradecir ni resistir.** Aquellos que por razonamiento no podrían vencer los engaños satánicos, darán un testimonio afirmativo que confundirá a hombres supuestamente doctos. **De los labios de los iletrados saldrán palabras con tal poder convincente y sabiduría** que se producirán conversiones a la verdad. Miles se convertirán bajo su testimonio. — {20LtMs, Ms 53, 1905, par. 26}

¿Por qué el hombre analfabeto tendrá este poder, del que carece el hombre docto? El iletrado, mediante la fe en Cristo, ha entrado en la atmósfera de la verdad pura y clara, mientras que el docto se ha alejado de la verdad... — {20LtMs, Ms 53, 1905, par. 27}

Escuché a aquellos vestidos con la armadura decir la verdad con gran poder. Tuvo efecto. Vi a los que habían sido restringidos; Algunas esposas habían sido restringidas por sus maridos, y algunos niños habían sido restringidos por sus padres. Los honestos que habían sido retenidos o impedidos de escuchar la verdad, ahora ansiosamente se apoderaron de la verdad dicha. Todo el miedo a sus familiares había desaparecido. La verdad sola fue exaltada para ellos. Era más querida y más preciosa que la vida. Habían estado hambrientos y sedientos de verdad. Pregunté qué había hecho este gran cambio. Un ángel respondió: **“Es la lluvia tardía. El refrigerio**

**de la presencia del Señor. EL FUERTE CLAMOR DEL TERCER ÁNGEL. — {RH December 31, 1857, par. 9}**

... Pronto se proclamará con fuerte voz, y la tierra se iluminará con su gloria. **¿Nos estamos preparando para este gran derramamiento del Espíritu de Dios?** — {5T 383.2}

... El gran derramamiento del Espíritu de Dios **que ha de alumbrar toda la tierra con su gloria**, no vendrá hasta que tengamos un pueblo iluminado que sepa por experiencia lo que significa ser colaboradores juntamente con Dios. **Cuando tengamos una consagración completa y sincera al servicio de Cristo**, Dios reconocerá el hecho derramando su Espíritu sin medida; pero esto no ocurrirá mientras la parte más grande de la iglesia no trabaja juntamente con Dios. **Dios no puede derramar su Espíritu cuando el egoísmo y la complacencia propia se manifiestan en forma tan notoria**, cuando prevalece un espíritu que, si se lo tradujera en palabras, constituiría la respuesta de Caín: “¿Soy yo guarda de mi hermano?” — {RH July 21, 1896, par. 2}

... Muchos alababan a Dios. Los enfermos fueron sanados y se hicieron otros milagros. Se vio un espíritu de intercesión, tal como se manifestó antes del gran día de Pentecostés. Cientos y miles fueron vistos visitando familias y abriendo ante ellos la Palabra de Dios. **Los corazones fueron convencidos por el poder del Espíritu Santo, y se manifestó un espíritu de conversión genuina.** A cada lado se abrieron puertas para la proclamación de la verdad. El mundo parecía iluminarse con la influencia celestial... — {9T 126.1}

... **Los verdaderos hijos de Dios, romperán las ligaduras que los tenían sujetos.** Las conexiones de la familia, de la iglesia serán impotentes para detenerlos. La verdad les será más preciosa que cualquiera otra cosa. A pesar de los poderes coligados contra la verdad, un sinnúmero de personas se alistarán en las filas del Señor. — {GC 612.2}

... Es la lluvia tardía la que los revive y fortalece **para atravesar el tiempo de angustia.** Sus rostros brillarán con la gloria de esa luz que

asiste al tercer ángel. — {RH May 27, 1862, par. 2}

... Mi mensaje es que **nuestra única seguridad radica en estar listos para el refrigerio celestial**, con nuestras lámparas arregladas y encendidas. Cristo nos ha dicho que velemos “porque el Hijo del hombre vendrá a la hora que no pensáis”. “Velad y orad” es la consigna que nos es dada por nuestro Redentor. **Día tras día hemos de buscar la inspiración del Espíritu de Dios para que él pueda efectuar la obra que le incumbe en el alma y el carácter.** ¡Oh, cuánto tiempo ha sido malgastado prestando atención a cosas baladíes! Arrepentíos y convertíos para que sean borrados vuestros pecados, cuando vengan los tiempos del refrigerio de la presencia del Señor. — {RH March 29, 1892, par. 5}

2 Y clamó con fortaleza en alta voz, diciendo: Caída es, caída es la grande Babilonia, y es hecha habitación de demonios, y guarida de todo espíritu inmundo, y albergue de todas aves sucias y aborrecibles.

### **Apocalipsis 18:2**

La Biblia declara que antes de la venida del Señor, Satanás obrará con todo poder, y con señales, y con maravillas mentirosas, y con todo engaño de iniquidad”, y que todos aquellos que “no admitieron el amor de la verdad para” ser “salvos”, **serán dejados para que reciban “la eficaz operación de error**, a fin de que crean a la mentira”. 2Tesalonicenses 2:9-11. **La caída de Babilonia** no será completa sino cuando la iglesia se encuentre en este estado, y **la unión de la iglesia con el mundo se haya consumado en toda la cristiandad.** El cambio es progresivo, y el cumplimiento perfecto de Apocalipsis 14:8 **está aún reservado para lo por venir.** — {GC 389.3}

Muchas de las iglesias protestantes están siguiendo el ejemplo de Roma, y **se unen inicualemente con “los reyes de la tierra”.** Así obran las iglesias del estado en sus relaciones con los gobiernos seculares, y otras denominaciones en su afán de captarse el favor del mundo. Y la expresión “Babilonia” —confusión— puede aplicarse apropiadamente a esas congregaciones que, **aunque declaran todas que sus doctrinas derivan de la Biblia,** están sin embargo divididas

en un sinnúmero de **sectas, con credos y teorías ampliamente contradictorias.** — {GC 383.1}

Habrà más y aún más espectáculo externo por parte de los poderes mundanos. Bajo diferentes símbolos, Dios le presentó a Juan el carácter malvado y la influencia seductora de aquellos que se han distinguido por perseguir a Su pueblo. El capítulo dieciocho de Apocalipsis habla de la mística Babilonia, **caída de su alto estado para convertirse en un poder de PERSECUCIÓN.** Los que guardan los mandamientos de Dios y tienen la fe de Jesús son el objeto de la ira de este poder. — {17LtMs, Ms 135, 1902, par. 1}

Cuando la tormenta de la persecución realmente se desate sobre nosotros, ... — {6T 400.3}

... Entonces el mensaje del tercer ángel crecerá y se convertirá en **UN GRAN CLAMOR,** y toda la tierra será iluminada con la gloria del Señor. — {6T 401.1}

... **Una mente corriente,** educada para obedecer un “**Así dice el Señor**”, está mejor calificada para la obra de Dios que aquellos **que tienen CAPACIDADES, pero que no las emplean correctamente...** — {RH November 27, 1900, par. 17}

**3** Porque todas las gentes han bebido del vino del furor de su fornicación; y los reyes de la tierra han fornicado con ella, y los mercaderes de la tierra se han enriquecido de la potencia de sus deleites.

### **Apocalipsis 18:3**

... El mensaje del capítulo 18 de Apocalipsis es claro y nítidamente definido: “Porque todas las naciones han bebido del vino del furor de su fornicación... Ninguno de los que leen este capítulo necesita ser engañado. — {8LtMs, Lt 16, 1893, par. 18}

... Se describe aquí la terrible condición en que se encuentra el mundo religioso. **Cada vez que la gente rechace la verdad, habrá mayor confusión en su mente** y sus corazones se volverán más tercos, hasta que se hunda en temeraria incredulidad. En su desafío de las amonestaciones de Dios, seguirá pisoteando uno de los

preceptos, del Decálogo hasta que sea inducida a perseguir a los que lo consideran sagrado. Se desprecia a Cristo cuando se manifiesta desdén hacia su Palabra y hacia su pueblo. **Conforme vayan siendo aceptadas las enseñanzas del espiritismo en las iglesias, irán desapareciendo las vallas impuestas al corazón carnal**, y la religión se convertirá en un manto para cubrir las más bajas iniquidades. La creencia en las manifestaciones espiritistas abre el campo a los espíritus seductores y a las doctrinas de demonios, y de este modo se dejarán sentir en las iglesias las influencias de los ángeles malos. — {GC 603.2}

**La obra del cristiano consiste en reparar, restaurar y curar.** Este proceso de curación salva muchas almas y cubre multitud de pecados. Dios es amor; Dios es amor en sí mismo, en su esencia. El obtiene los mejores resultados de lo que parece un perjuicio, y no le da ocasión de triunfar a Satanás pues no permite que aparezca lo peor de nosotros ni expone nuestra debilidad frente a nuestros enemigos. **No debemos introducir el mundo en la iglesia ni casarlo con ella, estableciendo así un vínculo de unidad. De esa manera la iglesia ciertamente se corromperá; llegará a ser, como se declara en el Apocalipsis, “albergue de toda ave inmunda y aborrecible”.** — {TM 265.1}

Ahora se está introduciendo toda clase de engaños. Las verdades más claras de la Palabra de Dios están siendo cubiertas por una gran cantidad de teorías de hechura humana. **Errores mortales** se están presentando como la verdad que todos debemos aceptar. **La sencillez de la verdadera piedad ha sido sepultada bajo la tradición.** — {RH March 16, 1897, par. 2}

La doctrina de la inmortalidad del alma es un error con el que el enemigo engaña al hombre. Este error es casi universal... — {RH March 16, 1897, par. 3}

**Esta es una de las mentiras planeadas en la sinagoga del enemigo,** y es una de las corrientes envenenadas de Babilonia... — {RH March 16, 1897, par. 4}

**Aquellos que tienen una verdadera religión bíblica rendirán su voluntad a la voluntad de Dios como suprema, y reverenciarán a Dios al rendir obediencia a sus leyes justas y rectas... Lea los Diez Mandamientos cuidadosamente y vea cuál puede ser abandonado. El hombre de pecado se cree capaz de cambiar los tiempos y las leyes de Dios, y el mundo protestante ha aceptado la autoridad del poder papal, y al hacerlo ha apostatado de Dios. Todas las naciones se han emborrachado al participar del vino de Babilonia, al aceptar la obra presuntuosa del hombre de pecado, que ha alterado la ley de Dios, y pensó en cambiar los preceptos de Jehová. — {ST November 14, 1895, par. 6}**

4 Y oí otra voz del cielo, que decía: Salid de ella, pueblo mío, porque no seáis participantes de sus pecados, y que no recibáis de sus plagas;

#### **Apocalipsis 18:4**

Cuando se abrió el quinto sello, Juan el Revelador en visión vio debajo del altar **la compañía que fue asesinada** por la Palabra de Dios y el testimonio de Jesucristo. **Después de esto vinieron las escenas descritas** en el décimo octavo de Apocalipsis, cuando los que son fieles y verdaderos son llamados a salir de Babilonia ... — {21LtMs, Ms 39, 1906, par. 3}

... El pueblo de Dios que se encontrare aún en Babilonia, será llamado a separarse de la unión de esta. Este mensaje será el último que se dará al mundo y cumplirá su obra... **Entonces la luz de la verdad brillará sobre todos aquellos cuyos corazones estén abiertos para recibirla**, y todos los hijos del Señor que quedaren en Babilonia, oirán el llamamiento: “¡Salid de ella, pueblo mío!” Apocalipsis 18:4. — {GC 390.2}

Así como Dios llamó a los hijos de Israel a salir de Egipto, para que pudieran guardar su sábado, así él **llama a su pueblo fuera de Babilonia, para que no adoren a la bestia o su imagen ...** — {RH December 13, 1892, par. 1}

La obra de Dios se debe efectuar con poder. **Necesitamos el bautismo del Espíritu Santo.** Necesitamos comprender que Dios

añadirá a las filas de su pueblo, personas de habilidad e influencia que desempeñarán su parte en la tarea de advertir al mundo. No todos los habitantes del mundo viven en la ilegalidad y el pecado. **Dios tiene muchos miles que no se han inclinado ante Baal.** Hay hombres y mujeres temerosos de Dios en las iglesias caídas. Si no fuera así, no se nos habría encargado proclamar este mensaje: “Ha caído, ha caído la gran Babilonia... Salid de ella, pueblo mío”. Apocalipsis 18:2-4. **Muchas personas sinceras anhelan respirar el aire fresco del cielo.** Reconocerán el Evangelio cuando alguien lo presente en la hermosura y sencillez con que lo presenta la Palabra de Dios. — {9T 110.2}

Al entrar en un lugar, **no debemos erigir barreras innecesarias entre nosotros y las otras denominaciones,** especialmente los católicos, de manera que piensen que somos sus enemigos declarados. No debemos crear prejuicio en sus mentes en forma innecesaria, haciendo una incursión contra ellos... Por lo que el Señor me ha mostrado, sé que se salvará un gran número de entre los católicos... — {5LtMs, Ms 14, 1887, par. 11}

Una obra cautelosa—Sed cautos en vuestro trabajo, hermanos, para no atacar los prejuicios de la gente con demasiada fuerza. No debe haber desviaciones del camino para atacar a otras denominaciones; porque eso crea tan sólo un espíritu combativo y cierra los oídos y los corazones para la entrada de la verdad... — {5LtMs, Lt 39, 1887, par. 19}

Satanás ha ideado un estado de cosas por el cual la proclamación del mensaje del tercer ángel será detenida. Debemos tener cuidado de sus planes y métodos. **No debe suavizarse el tono de la verdad, no debe disimularse el mensaje para este tiempo.** El mensaje del tercer ángel debe ser fortalecido y confirmado. El capítulo dieciocho de Apocalipsis revela la importancia de presentar la verdad no en términos medidos, sino **con valentía y poder...** — {15LtMs, Ms 16, 1900, par. 2}

... Ha habido demasiados rodeos en la proclamación del mensaje del tercer ángel. El mensaje no ha sido dado con claridad y distintamente como debiera haber sido proclamado. — {15LtMs, Ms 16, 1900, par. 23}

... **No cerrará el tiempo de gracia** hasta que el mensaje haya sido proclamado en toda su claridad. La ley de Dios ha de ser magnificada... Esta es la gloria de Dios que termina la obra del tercer ángel. — {6T 19.1}

Es cierto que se nos ordena: “Clama a voz en cuello, no te detengas; alza tu voz como trompeta y anuncia a mi pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado”. Isaías 58:1. Este mensaje debe darse, pero aunque debemos darlo, **hemos de ser cuidadosos de no agredir, abrumar y condenar a aquellos que no tienen la luz que nosotros tenemos.** No debemos salirnos de nuestro camino para hacer ataques duros a los católicos... — {9T 243.3}

A pesar de las tinieblas espirituales y del alejamiento de Dios que se observan en las iglesias que constituyen Babilonia, **LA MAYORÍA de los verdaderos seguidores de Cristo se encuentran aún en el seno de ellas...** — {GC 390.1}

... Habrá muchos que saldrán de las filas del mundo, de las **diferentes iglesias— incluso de la Iglesia Católica—**, cuyo celo excederá en mucho al de los que han estado hasta ahora en las filas para proclamar la verdad... — {6LtMs, Ms 30, 1889, par. 78}

5 Porque sus pecados han llegado hasta el cielo, y Dios se ha acordado de sus maldades.

### **Apocalipsis 18:5**

El solemne y sagrado mensaje de amonestación debe proclamarse en los campos más difíciles y en las ciudades más pecaminosas, en todo lugar donde no haya brillado todavía la luz del gran triple mensaje evangélico. **Cada uno ha de oír la última invitación** a la cena de bodas del Cordero... — {GW 27.1}

... ¿Cuándo sus pecados llegan al cielo? Apocalipsis 18:5 **Cuando la ley de Dios sea finalmente invalidada mediante legislación**

**humana... — {ST June 12, 1893, par. 13}**

**6** Tornadle á dar como ella os ha dado, y pagadle al doble según sus obras; en el cáliz que ella os dió á beber, dadle á beber doblado.

**7** Cuanto ella se ha glorificado, y ha estado en deleites, tanto dadle de tormento y llanto; porque dice en su corazón: Yo estoy sentada reina, y no soy viuda, y no veré llanto.

**8** Por lo cual en un día vendrán sus plagas, muerte, llanto y hambre, y será quemada con fuego; porque el Señor Dios es fuerte, que la juzgará.

### **Apocalipsis 18:5-8**

... No pasará mucho tiempo antes que ellos estén ante el Juez de toda la tierra para rendir cuenta del dolor que han causado a los cuerpos y las almas de los que forman la herencia divina. Pueden ahora permitirse falsas acusaciones, pueden ridiculizar a aquellos que Dios ha señalado para hacer Su obra. Pueden enviar a los creyentes en Dios a la cárcel, a los trabajos forzados, al destierro, a la muerte; **pero por toda angustia infligida, por toda lágrima derramada, tendrán que dar cuenta. Dios les pagará doblemente por sus pecados.** Con respecto a Babilonia, el símbolo de la iglesia apóstata, Dios dice a Sus ministros de juicio: “Sus pecados han llegado hasta el cielo...dadle a beber doblado.” Apocalipsis 18:5, 6.  
— {COL 178.4}

Las calamidades por tierra y mar, por fuego e inundación, por pestilencia y hambre, por horribles accidentes, por terremotos en diversos lugares, todos testifican en un lenguaje inconfundible que el final de todas las cosas está cerca, y que la gran Babilonia es recordada delante de Dios. El Señor está incluso a la puerta, y los corazones de los hombres les fallan por temor y por ocuparse de las cosas que vendrán sobre la tierra; porque las potencias del cielo serán sacudidas ... — {ST October 1, 1894, par. 10}

**Tales son los juicios que caen sobre Babilonia EN EL DÍA DE LA IRA DE DIOS.** La gran ciudad ha llenado la medida de su iniquidad; ha llegado su hora; ella está lista para la destrucción. — {GC 653.3}

**9** Y llorarán y se lamentarán sobre ella los reyes de la tierra, los cuales han fornicado con ella y han vivido en deleites, cuando ellos vieren el humo de su incendio,

10 Estando lejos por el temor de su tormento, diciendo: ¡Ay, ay, de aquella gran ciudad de Babilonia, aquella fuerte ciudad; porque en una hora vino tu juicio!

11 Y los mercaderes de la tierra lloran y se lamentan sobre ella, porque ninguno compra más sus mercaderías:

12 Mercadería de oro, y de plata, y de piedras preciosas, y de margaritas, y de lino fino, y de escarlata, y de seda, y de grana, y de toda madera olorosa, y de todo vaso de marfil, y de todo vaso de madera preciosa, y de cobre, y de hierro, y de mármol;

13 Y canela, y olores, y ungüentos, y de incienso, y de vino, y de aceite; y flor de harina y trigo, y de bestias, y de ovejas; y de caballos, y de carros, y de siervos, y de almas de hombres.

14 Y los frutos del deseo de tu alma se apartaron de ti; y todas las cosas gruesas y excelentes te han faltado, y nunca más las hallarás.

15 Los mercaderes de estas cosas, que se han enriquecido, se pondrán lejos de ella por el temor de su tormento, llorando y lamentando,

16 Y diciendo: ¡Ay, ay, aquella gran ciudad, que estaba vestida de lino fino, y de escarlata, y de grana, y estaba dorada con oro, y adornada de piedras preciosas y de perlas!

17 Porque en una hora han sido desoladas tantas riquezas. Y todo patrón, y todos los que viajan en naves, y marineros, y todos los que trabajan en el mar, se estuvieron lejos;

18 Y viendo el humo de su incendio, dieron voces, diciendo: ¿Qué ciudad era semejante á esta gran ciudad?

19 Y echaron polvo sobre sus cabezas; y dieron voces, llorando y lamentando, diciendo: ¡Ay, ay, de aquella gran ciudad, en la cual todos los que tenían navíos en la mar se habían enriquecido de sus riquezas; que en una hora ha sido desolada!

### **Apocalipsis 18:9-19**

Cuando la voz de Dios ponga fin al cautiverio de su pueblo, **será terrible el despertar para aquellos que lo hayan perdido todo en el gran conflicto de la vida.** Mientras duraba el tiempo de gracia, los cegaban los engaños de Satanás y disculpaban su vida de pecado. Los ricos se enorgullecían de su superioridad con respecto a los menos favorecidos; pero habían logrado sus riquezas violando la ley de Dios. Habían dejado de dar de comer a los hambrientos, de vestir a los desnudos, de obrar con justicia, y de amar la misericordia. Habían tratado de enaltecerse y de obtener el homenaje de sus semejantes. Ahora están despojados de cuanto los hacía grandes, y quedan desprovistos de todo y sin defensa. Ven con terror la destrucción de los ídolos que prefirieron a su Creador. Vendieron sus almas por las riquezas y los placeres terrenales, y no procuraron hacerse ricos en Dios. El resultado es que sus vidas terminan en fracaso; sus placeres se cambian ahora en amargura y sus tesoros en corrupción. **La ganancia de una vida entera les es arrebatada en un momento.** Los ricos lamentan la destrucción de sus soberbias casas,

la dispersión de su oro y de su plata. Pero sus lamentos son sofocados por el temor de que ellos mismos perecerán con sus **ÍDOLOS**. — {GC 654.1}

Los impíos están llenos de pesar, no por su indiferencia pecaminosa para con Dios y sus semejantes, sino porque Dios ha vencido. **Lamentan el resultado obtenido; pero no se arrepienten de su maldad.** Si pudiesen hacerlo, no dejarían de probar cualquier medio para conquistar. — {GC 654.2}

**20** Alégrate sobre ella, cielo, y vosotros, santos, apóstoles, y profetas; porque Dios ha vengado vuestra causa en ella.

### **Apocalipsis 18:20**

Los gritos de la humanidad de la India, de África, de China y de muchos lugares están llegando a Dios. La miseria, la angustia y el sufrimiento físico están surgiendo ante Él, y Dios pronto barrerá la tierra de su corrupción moral, no por un mar de agua como en los días de Noé, sino **por un mar de fuego** que no puede ser apagado por ningún ingenio humano. Se dan advertencias a los habitantes de la tierra que están corrompiendo sus caminos ante Dios, que están arrancando del árbol del conocimiento del mal a la ruina de los seres humanos. **Dios vengará a sus propios elegidos que claman a Él día y noche. Sí, los vengará rápidamente** — {13LtMs, Ms 119, 1898, par. 15}

**21** Y un ángel fuerte tomó una piedra como una grande piedra de molino, y la echó en la mar, diciendo: Con tanto ímpetu será derribada Babilonia, aquella grande ciudad, y nunca jamás será hallada.

### **Apocalipsis 18:21**

**BABILONIA ES UN SÍMBOLO DEL MUNDO EN GENERAL.**

Cuando se condenó su destino, **sus reyes y oficiales parecían estar como hombres locos y su propio curso aceleró su destino.** Cuando se arregla el destino de una nación, parece que toda la energía, la sabiduría y la discreción de su antiguo tiempo de prosperidad, abandona a sus hombres de posición, y aceleran el mal que evitarían. Los enemigos externos no son el mayor peligro para un individuo o una nación. El derrocamiento de una nación resulta,

bajo la providencia de Dios, **de un curso imprudente o malvado de si mismos**. Pero las personas que temen a Dios, que son leales a sus leyes, que llevan a cabo los principios de justicia en sus vidas, tienen una defensa segura; **Dios SERÁ el refugio** de quienes confían en él.  
— {ST December 29, 1890, par. 6}

22 Y voz de tañedores de arpas, y de músicos, y de tañedores de flautas y de trompetas, no será más oída en ti; y todo artífice de cualquier oficio, no será más hallado en ti; y el sonido de muela no será más en ti oído:

23 Y luz de antorcha no alumbrará más en ti; y voz de esposo ni de esposa no será más en ti oída; porque tus mercaderes eran los magnates de la tierra; porque en tus hechicerías todas las gentes han errado.

### **Apocalipsis 18:23**

Esos libros mágicos contenían reglas y formas de comunicación con espíritus malignos. Eran, de hecho, las reglas de la adoración a Satanás; instrucciones para solicitar su ayuda y obtener información de él. El sistema de magia o hechicería existente era en realidad el mismo que ahora se conoce como espiritismo moderno. Muchos fueron engañados en los días de Pablo por este engaño satánico, **y muchos son engañados hoy por el mismo poder**. Los “libros mágicos” no se limitaron a la era apostólica, ni a las naciones llamadas paganas. Los hechiceros de nuestro tiempo están aprovechando la libertad de prensa para difundir en el extranjero su literatura desalentadora. **Si pudieran tratarse todas las producciones del espiritismo moderno como si fueran los libros mágicos de los Efesios**, una de las vías más exitosas de Satanás para destruir las almas de los hombres sería interrumpida. — {ST May 18, 1882, par. 8}

24 Y en ella fué hallada la sangre de los profetas y de los santos, y de todos los que han sido muertos en la tierra.

### **Apocalipsis 18:24**

Poco comprendían los judíos la terrible responsabilidad que implicaba el rechazar a Cristo. Desde el momento en que fué derramada la primera sangre inocente, cuando el justo Abel cayó a manos de Caín, **se ha repetido la misma historia, con culpabilidad cada vez mayor**. En cada época, los profetas levantaron su voz contra

los pecados de reyes, gobernantes y pueblo, **pronunciando las palabras que QUE DIOS LES DABA** y obedeciendo su voluntad a riesgo de su vida. De generación en generación, se fué acumulando un terrible castigo para los que rechazaban la luz y la verdad. Los enemigos de Cristo estaban ahora atrayendo ese castigo sobre sus cabezas. El pecado de los sacerdotes y gobernantes era mayor que el de cualquier generación precedente. **Al rechazar al Salvador se estaban haciendo responsables de la sangre de todos los justos muertos desde Abel hasta Cristo.** Estaban por hacer rebosar la copa de su iniquidad. Y pronto sería derramada sobre sus cabezas en justicia retributiva. Jesús se lo advirtió: — {DA 618.3}

**“Para que venga sobre vosotros toda la sangre justa que se ha derramado sobre la tierra, desde la sangre de Abel el justo, hasta la sangre de Zacarías, hijo de Baraquías, a quién matasteis entre el templo y el altar. De cierto os digo que todo esto vendrá sobre esta generación.”** — {DA 619.1}

Aquellos que alguna vez fueron **CONDENADOS POR LA VERDAD, pero que se han resistido a la influencia del Espíritu Santo, caminan y trabajan en sociedad con Satanás**, el primer apóstata. Cegados por el sofisma de aquel que una vez fue encontrado en las cortes celestiales, se unen a sus filas. El apóstol Pablo, hablando de esto, dice: “Ahora el Espíritu habla expresamente, que en los últimos tiempos algunos se apartarán de la fe, prestando atención a los espíritus seductores y las doctrinas de los demonios; hablar yacen en hipocresía; tienen su conciencia chamuscada con un hierro caliente “. **Aquellos que se han alejado de un simple, “Así dice el Señor”, serán cegados en una fe supersticiosa** en todo tipo de apostasía, y serán conducidos a esa terrible iniquidad que la palabra de Dios representa como borracho con la sangre de los santos. — {RH August 31, 1897, par. 9}

“Porque **mirad, hermanos, vuestra vocación**, que no son llamados muchos sabios según la carne, no muchos poderosos, no muchos nobles; antes lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo flaco del mundo escogió Dios, para

avergonzar lo fuerte; y **lo vil del mundo y lo menospreciado escogió Dios**, y lo que no es, para deshacer lo que es" (1Corintios 1:26-28) "para que vuestra **FE NO ESTÉ FUNDADA EN SABIDURÍA DE HOMBRES**, mas en poder de Dios" 1Corintios 2:5 — {COL 79.2}

Y en esta **ÚLTIMA generación** la parábola de la semilla de mostaza ha de alcanzar un notable y triunfante cumplimiento. La **pequeña simiente** llegará a ser un árbol. El **último mensaje de advertencia y misericordia ha de ir** a "toda nación y tribu y lengua" "para tomar de ellos pueblo para su nombre". "Y la tierra será alumbrada de su gloria". — {COL 79.3}

Estudio Adicional: EGW "Primeros Escritos" Capítulo 67—El Fuerte Clamor